

Jardé-Mugnier : petit débat tranquille

Marianne Mugnier, candidate du Front de gauche dans la 2^e circonscription, a convié hier le député sortant, Olivier Jardé, à un débat. Tenu en petit comité, il est resté très convenu

La campagne 2012 des législatives ne nous avait pas encore réservé de bons vieux débats en face en face. C'est fait depuis hier matin puisqu'Olivier Jardé (Nouveau Centre) et Marianne Mugnier ont débattu pendant une heure environ sur les thèmes de l'emploi, la sécurité et l'éducation.

Débat à la portée limitée puisque mené devant un petit parterre de convaincus des deux camps mais qui pour Marianne Mugnier, à l'initiative de cette rencontre, avait l'intérêt de montrer que le scrutin dans cette circonscription ne se réduisait pas au face à face Jardé-Pompili.

Économie, sécurité, éducation

Sur le fond, le débat est resté extrêmement policé. Avec d'un côté, un Olivier Jardé soucieux de mettre en avant son action au sein de la circonscription et d'éviter le débat idéologique et de l'autre Marianne Mugnier plus politique, s'appuyant sur le programme du Front de gauche. Ainsi a-t-elle repris, pour le volet économique, la proposition d'une loi interdisant les licenciements boursiers. Elle a rappelé sa volonté de redonner des moyens aux services publics et celle d'augmenter le pouvoir d'achat par une



Marianne Mugnier et Olivier Jardé ont pu mesurer tout ce qui les sépare. Sans surprise. (Photo FRED DOUCHE)

hausse des salaires. Mesures qui doivent permettre de relancer l'activité économique.

Mais mesures qui pour Olivier Jardé avaient du sens quand l'essentiel des produits manufacturés l'était en Europe. Alors qu'aujourd'hui renforcer le pouvoir d'achat bénéficierait avant tout à

l'économie des pays d'Asie du sud-est. « Nous sommes dans un système ouvert que l'on peut difficilement contrôler sauf à faire comme en Corée du Nord » a-t-il expliqué.

Sur la sécurité les points de divergence sont apparus sur l'utilisation de la vidéo-surveillance. Olivier Jardé y est favorable, Marianne

Mugnier remarque que « la vidéo surveillance permet de... surveiller mais pas de prévenir les délits ». Et pour elle, il faut « donner les moyens financiers et humains à la police et à la justice de faire son travail ».

Pour ce qui est de l'éducation, Olivier Jardé a regretté que le secteur essentiel de l'école primaire soit

« Il ne faut pas confondre aménagement du territoire et éducation »

Olivier Jardé, député sortant

sous la responsabilité de la plus petite collectivité : la commune. « Il ne faut pas confondre aménagement du territoire et éducation ». Le député sortant s'est dit aussi favorable sans revenir sur l'intégralité de la loi LMD (Licence, Master, doctorat) à un retour de l'enseignement pédagogique pour la formation des professeurs des écoles. Mesure à laquelle le souscrit également Marianne Mugnier, farouchement opposée elle, à la loi LMD. La candidate du Front de gauche a, là encore, insisté sur les moyens et dénoncé les suppressions de postes. Une manière aussi pour elle de rappeler les conséquences de la révision générale des politiques publiques soutenue à l'assemblée nationale par Olivier Jardé. Un débat politique sans peau de banane ne serait pas vraiment un débat politique.

CHRISTOPHE VERKEE